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 Na tarde de quarta-
feira, 04 de dezembro, em 
reunião realizada no audi-
tório do CEU das Artes, no 
Centro Histórico, o prefeito 
eleito Dr. Milton (Avante) e 
a vice-prefeita eleita Aninha 
de Fizica (PSB) procuraram 
ouvir e também colocaram 
a proposta de administra-
ção a partir de 2025. Os 13 
vereadores eleitos compa-
receram. No dia 11/12 será 
anunciado o secretariado.

ESPORTES
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 A Academia Nova União 
LifeStyle/Ponte Nova realizou na 
última sexta-feira, 29 de novem-
bro, o seminário com o professor 
e mestre Fábio Andrade, que deu 
início à graduação de atletas e 
exame de grau na academia.

Prefeito eleito Dr. Milton e a vice-prefeita eleita 
Aninha de Fizica se reúnem com vereadores eleitos

Páginas 4 e 12

Tribunal de Justiça reúne 
servidores das comarcas de 

Ubá, Ponte Nova e Viçosa

 As comemorações pela 29ª Semana do Servi-
dor do Tribunal de Justiça em comarcas se encerraram 
na cidade de Ubá, semana passada. Entre as homena-
geadas está a psicóloga do Juízo de Ponte Nova, Sheila 
Augusta Fernandes Salomé, que entrou para o Fórum 
de Ponte Nova em 1994.
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 Aconteceu na sede do 3º Pelotão do Corpo de 
Bombeiros, localizado no Bairro CDI, ato comemorativo 
dos 12 anos de instalação da sede em Ponte Nova. Para 
uma data tão importante, Ponte Nova recebeu, pela 1ª vez, 
a comandante do 11º Batalhão Corpo de Bombeiros, com 
sede em Ipatinga, tenente-coronel Janine Faria Rocha.

Corpo de Bombeiros 
completa 12 anos com a 

presença da comandante 
tenente-coronel Janine 

LEIA NESTA EDIÇÃO
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275 anos da construção 
da capela que deu origem 

à Matriz de Nossa 
Senhora de Sant’Ana

GUARACIABA
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Curta-metragem traz 
soluções para o lixo 
produzido na cidade 

POLICIA MILITAR/TEIXEIRAS
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PM cumpre mandados 
de prisão para coibir 

homicídios e tráfico de 
drogas

MEIO AMBIENTE

PONTE NOVA
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 Princípio 
de dezembro reper-
cute em todas as es-
feras o anúncio do 
pacote econômico 
do governo federal. 
O mercado o rece-
beu como pouco 
realista. As metas 
que visam o corte de 
gastos são de longo 
prazo. O mercado financeiro rea-
giu mal com explícita manifesta-
ção de reprovação. Entre os dias 
29/11 e 3/12, a reprovação do go-
verno Luiz Inácio atingiu 90%. A 
pesquisa foi realizada pela plata-
forma de investimentos “Genial” 
e pela empresa de inteligência 
de dados “Quaest”. O anúncio do 
pacote foi entendido pelos econo-
mistas como insuficientes para 
cumprimento das regras fiscais. 
 O anúncio começou 
com a intenção do governo com-
bater a fraude no Programa Bolsa 
Família e no Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC). Se há iden-
tificação de fraude a irregularida-
de não precisa integrar um plano 
mirabolante de redução de gastos. 
Bastaria medidas administrativas 
para sanar a irregularidade como 
acontece nas administrações efi-
cazes. O pacote que promete cor-
te de gastos por parte do governo 
começa justamente no lado mais 
frágil. A população. Anunciada 
como valorização do salário-míni-
mo a regra é complexa. Promete o 
índice do INPS de 12 meses mais 
o PIB-Produto Interno Bruto) – 
dos 2 anos anteriores. O valor do 
SM pode subir como também ser 
achatado. O Abono Salarial (14º 
direcionado para quem ganha até 
2 SM) deixará de ser ajustado pela 
fórmula que o rege e apresentará 
correção somente pelo INPC. A 
projeção é de que, gradualmente, 
o pagamento seja voltado para 
quem embolsa até 1,5 SM em 
2035. Faltam apenas 10 anos. 
 As emendas parlamen-
tares ficarão sujeitas aos ditames 
do arcabouço fiscal (crescimento 
real entre +0,6% e +2,5%). O Par-

lamento está cuspindo 
fogo e aprovar medidas 
do governo no Congres-
so não será tarefa fácil. 
Mas o que é o “arcabou-
ço fiscal ?” Na prática, 
o arcabouço fiscal é um 
conjunto de regras que 
têm como objetivo evitar 
o descontrole das con-
tas públicas. Em outras 

palavras, a ideia é evitar que o 
governo gaste mais do que arre-
cada, o que traria mais previsibi-
lidade às finanças públicas e mais 
confiança por parte de credores, 
investidores e agentes econômi-
cos de forma geral. Simples e en-
tendido não fosse a necessidade 
de se criar um estardalhaço para 
prometer aquilo que sabemos não 
será atingido.  
 Nas economias organi-
zadas nada disso seria necessário. 
O Parlamento e a sociedade não 
permitiriam desvio de objetivos. 
Se atingirmos um cenário fiscal 
mais seguro, é possível que a taxa 
SELIC reduza os juros. Juros altos 
por longos períodos são nocivos 
para as atividades produtivas. 
Isso inibe a busca de recursos 
para promover crescimento e ge-
ração de emprego. Dinheiro caro 
impacta negativamente na ati-
vidade empresarial. Resulta em 
desemprego e perda de renda. 
Abre-se as portas para o caminho 
da recessão em várias circunstân-
cias. O pacote do Haddad promete 
endurecer os critérios de aposen-
tadoria dos militares. Passa pela 
idade mínima e extinção do lega-
do das pensões.  
 Enquanto o governo 
anuncia 71,9 bilhões de economia 
em 2025 o setor financeiro estima 
entre 40 e 45 bilhões. Prometem 
e nós cumpriremos. Redução do 
imposto de renda para assalaria-
dos só para 2026. Não gosto da 
expressão “arcabouço”. Me leva a 
pensar nos antigos castelos onde 
bandidos eram jogados nos “ca-
labouços”. Aqui, as masmorras 
estão vazias. Estamos presos pelo 
“arcalabouço”.  

Arcalabouço

 Olá, tudo bom?
 Nesta semana pre-
senciamos, mais uma vez, 
uma tentativa francesa de 
tirar proveito da terra bra-
zilis e a apatia diplomática 
do atual governo federal, 
cujo mandatário viajou o 
mundo todo no primeiro 
ano falando que iria paci-
ficar o mundo, que colo-
cou o Brasil na condição 
de anão diplomático ao 
se aliar com alguns regi-
mes ditatoriais do mundo 
e ficou tirando fotos na 
Amazônia com o atual pre-
sidente da França, Emma-
nuel Macron, além de au-
torizar tal País a explorar 
urânio no Brasil.
 Como contraparti-
da pra inglês ver, a Fran-
ça se recusa a assinar o 
acordo comercial da União 
Europeia com o Mercosul, 
sem contar a última gafe de 
boicote da carne brasileira 
pela rede francesa Carre-
four. Em termos diplomáti-

cos, o Brasil está com nota 
zero!! Não valoriza os pro-
dutores nacionais, como o 
agro, além de sequer não 
cogitar a revogação de tal 
acordo de exploração de 
urânio. Certamente faltou 
uma atitude mais incisiva 
do Governo Federal.
 Em compensa-
ção, o Carrefour depois 
de tal infeliz boicote e de-
claração perdeu valores 
significativos em seu fa-
turamento e graças às as-
sociações dos produtores 
que agiram, em conjunto 
com grandes frigoríficos 
nacionais, suspendendo 
o fornecimento de car-
nes à rede no Brasil, sob 
o argumento de que se a 
carne brasileira na Fran-
ça não é boa pra vocês, 
no Brasil também não 

serve. Ou seja, foi preciso 
uma reação do setor pro-
dutivo para que houvesse 
tal retratação e posterior 
entrada em campo do Mi-
nistro da Agricultura, e 
somente este.
 Toda e qualquer 
relação para dar certo 
precisa ser bilateral. E 
nesse caso, mais uma vez 
o Governo Federal falhou. 
E como dissemos ante-
riormente, saber um pou-
co de história contempo-
rânea é obrigação nossa 
enquanto eleitor inclusi-
ve. Ainda mais com a in-
ternet, que chega sem pe-
dir licença e que também 
registra fatos e história! É 
hora de ficarmos atentos, 
2026 é logo ali e tal elei-
ção será mais importante 
do que nunca. Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

PEC contra o aborto legal: "Os deputados 
voltaram a flertar com o obscurantismo"

A importância das próximas eleições!

 Menos de 06 (seis) me-
ses depois de recuar, por pressão 
da sociedade, do projeto de lei que 
ficou conhecido como PL do Estu-
prador, os ilustres deputados, desta 
vez na CCJ (Comissão de Consti-
tuição e Justiça), aprovaram outro, 
que proíbe qualquer tipo de aborto, 
mesmo nos casos que já são previs-
tos em lei (estupro, risco de morte 
para a mãe, fetos anencéfalos). 
 É possível que a ideia 
não prospere na Câmara dos De-
putados, mas o recado que a de-
putada federal por Santa Catarina, 
Caroline de Toni (presidente da 
CCJ), e outras excelências como 
Júlia Zanatta (PL) e Bia Kicis (PL) 
dão aos direitos da mulher é claro. 
A Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) teve 35 votos a favor 
e 15 contrários. Discípula de Olavo 
de Carvalho, a presidente da CCJ é 
advogada e bolsonarista raiz, da ala 
mais ideológica do PL, pró-armas e 
contra o aborto.
 "Os deputados voltaram 
a flertar com o obscurantismo”, diz 
o colunista do UOL Josias de Souza. 
Num estudo de 2023, o Ipea (Insti-
tuto de Pesquisa Aplicada) estimou 
que ocorrem no Brasil 822 mil casos 
de estupro por ano. Seis (seis) em 
cada 10 mulheres estupradas são 
crianças com menos de 14 anos. 
 Pesquisa Datafolha di-
vulgada em junho de 2024 revelou 
que 66% dos brasileiros são contrá-
rios ao projeto que transforma em 

homicidas as mulheres e crianças 
estupradas que abortam os fetos 
indesejados após a 22ª semana de 
gravidez. Contra esse pano de fun-
do, a reincidência da Câmara dos 
Deputados/as no erro não é apenas 
uma burrice. O novo flerte com o 
retrocesso é inaceitável.
 A Defensoria Pública da 
União (DPU), por meio do Grupo de 
Trabalho Mulheres e do Observató-
rio de Violência contra as Mulheres 
divulgou nota na qual externa pre-
ocupação com a tramitação do PL 
nº 1904 na Câmara dos Deputados. 
 O projeto propõe alte-
rar o Código Penal Brasileiro para 
equiparar o aborto, no caso de 
gestações acima de 22 semanas, 

ao crime de homicídio, prevendo 
pena de até 20 anos de reclusão 
para as mulheres que provocarem 
o aborto em si ou permitirem que 
alguém o provoque.
 Em abril deste ano 
(2024) a DPU e 08 (oito) defenso-
rias públicas estaduais, incluindo a 
de Minas Gerais, questionaram, por 
meio de nota técnica, a Resolução 
2.378 do Conselho Federal de Me-
dicina, que busca restringir o direi-
to de mulheres e meninas vítimas 
de estupro ao vedar assistolia fetal 
(morte clínica) após 22 semanas 
de gestação. Os efeitos dessa norma 
continuam suspensos por decisão 
do ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Alexandre de Moraes.
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IFMG de Ponte Nova é reforçado 
em sua estrutura com novo veículo

de Segurança Pública e 
Integração Social de Pon-
te Nova (Consepis/Ponte 
Nova) e da Fundação Sal-
var. Os equipamentos serão 
de grande valia para o auxí-
lio durante ocorrências em 
Ponte Nova e no Vale do 
Rio Piranga.
 Para uma data tão 
importante, Ponte Nova 
recebeu, pela 1ª vez, a co-
mandante do 11º Batalhão 
Corpo de Bombeiros, com 
sede em Ipatinga. O 3º Pe-
lotão de Ponte Nova está na 
jurisdição regional. Tam-
bém estiveram presentes: o 
juiz de direito, Dr. Marcelo 

 Aconteceu na sede 
do 3º Pelotão do Corpo de 
Bombeiros, localizado na 
Avenida Afonso Vasconce-
los, 1500, Bairro CDI, pró-
ximo ao Aeroporto Miguel 
Valentim, ato comemora-
tivo dos 12 anos de insta-
lação da sede em Ponte 
Nova. Durante o evento, 
foram entregues 01 (um) 
drone, 01(um) bote e a re-
forma de um caminhão de 
combate a incêndios.
 Os equipamentos 
foram conquistados com 
recursos de penas pecuni-
árias do Poder Judiciário, 
após intervenção Conselho 

Eduardo Kadu Soares, Glaci Estefani, Dra. Glorinha Cunha, Rodrigo Carraro, tenente-coronel Janine, Ma-
jor Maciel, tenente Cassuce, tenente Beylor Henrique e Dr. Marcelo Magno Jordão Gomes (crédito da foto: 
Diego Siman/Líder Notícias)

Tenente-coronel Janine Faria Rocha, comandante do 11º batalhão 
do Corpo de Bombeiros, prestigiou cerimônia de comemoração

A frota do Corpo de Bombeiros ganhou reforço de um drone (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Alunos posam para a foto após o plantio de mudas frutíferas no pátio da Escola Municipal 
Luiz Martins Soares, com a presença do prefeito Zé Eduardo Couto (seta) 

Magno Jordão Gomes, da 1ª 
Vara Criminal e da Infância 
e Juventude; Glaci Estefane 
Toledo Martins, gerente de 
Secretaria, representando 
a Dra. Vanessa Harumi Iwa-
sa, juíza da Comarca de Rio 
Casca; Dra. Maria da Glória 
“Glorinha” Cunha Carnei-
ro, presidente da 7ª Subse-
ção da OAB/Ponte Nova e o 
major Maciel Silva Oliveira, 
comandante da 21ª Compa-
nhia Independente da PM 
de Ponte Nova.
 O tenente Carlos 
Vitório Cassuce Júnior, co-
mandante do 3º Pelotão 
de Bombeiros recepcionou 

veículo HB20 zero quilô-
metro, que modernizará o 
suporte às atividades de 
ensino, pesquisa e exten-
são. Esse recurso facilitará 
o transporte para visitas 
técnicas, participação em 
eventos, deslocamento de 
servidores em atividades 
oficiais e demais necessida-
des externas.
 Além do novo car-
ro, o campus Ponte Nova 
mantém em sua frota uma 
Fiat Doblò personalizada 
com a identidade visual da 
instituição, reforçando a 
presença da marca do IFMG 
nas comunidades atendi-
das. Esses veículos contri-
buirão significativamente 
para melhorar as condições 
de trabalho, além de ofere-
cer maior segurança e efici-
ência nas ações acadêmicas 
e administrativas.
 “Com essa con-
quista, o IFMG campus 

 Recentemente, a 
frota de veículos do campus 
do IFMG, em Ponte Nova, foi 
atualizada com a chegada 
de um novo carro, adquiri-
do por meio do “Programa 
Consolida”, desenvolvido 
pela reitoria do IFMG. Com 
isso, em Ponte Nova o órgão 
federal continua avançando 
em sua infraestrutura para 
melhor atender à comuni-
dade acadêmica e as de-
mandas administrativas.
 “A renovação da 
frota, proporcionada por 
esse programa, demonstra 
o compromisso do IFMG em 
oferecer suporte logístico 
eficiente para atividades 
pedagógicas, administra-
tivas e operacionais, incen-
tivando o desenvolvimento 
de projetos acadêmicos e a 
integração com a comuni-
dade”, diz nota do IFMG.
 A nova aquisição 
para Ponte Nova inclui um 

Ponte Nova reafirma seu 
compromisso em oferecer 
uma estrutura mais mo-
derna, funcional e segura, 
permitindo avanços nos 
objetivos de ensino, pes-

quisa, extensão e inova-
ção, em benefício de toda 
a comunidade acadêmica 
e dos parceiros regionais”, 
comentou o Diretor-geral 
Luciano Esperidião.

os convidados, entre eles, 
do ex-comandante de Pon-
te Nova, tenente Neylor 
Henrique e o presidente do 
Consepis, Eduardo Kadu 
Soares. Outras presenças: 
a vereadora Aninha de 
Fizica (PSB) e vereador 
de Ponte Nova, Emerson 
Carvalho (PP) e Aninha de 
Fizica (PSB) representa-
ram a Câmara; o vereador 
eleito pelo PP, Wellington 
Neim, representou o de-
putado estadual Adriano 
Alvarenga (PP) e Rodrigo 
Carraro, Diretor do De-
partamento Municipal de 
Trânsito (Demutran). 

 O Programa Lixo 
Zero da Universidade Fede-
ral de Viçosa (UFV) recebeu 
o Prêmio A3P de Melhores 
Práticas de Sustentabilida-
de na Administração Pú-
blica, na categoria Gestão 
Adequada dos Resíduos 
Gerados. A premiação acon-
teceu durante o 13º Fórum 
A3P, promovido pelo Mi-
nistério do Meio Ambiente 
e Mudanças do Clima rea-
lizado em Brasília, entre os 
dias 26 e 28 de novembro. 
A UFV foi representada, na 
premiação, pelo seu diretor 
de Meio Ambiente, Ulisses 
Bifano Comini.
 A metodologia 
Lixo Zero tem como objetivo 
evitar o envio para o aterro 
sanitário de, pelo menos, 
90% dos resíduos gerados 

na Semana do Fazendei-
ro, desde 2018. Com muito 
planejamento e comprome-
timento dos organizadores, 
o programa garantiu que, 
ao longo desses anos, par-
te importante dos resíduos 
fosse encaminhada para a 
reciclagem, compostagem 
ou reúso agrícola. 
 A Agenda Ambien-
tal na Administração Públi-
ca (A3P) é um programa do 
Ministério do Meio Ambien-
te que objetiva estimular os 
órgãos públicos do país a 
implementarem práticas de 
sustentabilidade. A adoção 
voluntária da A3P demons-
tra a preocupação do órgão 
em obter eficiência na ati-
vidade pública, enquanto 
promove a preservação do 
meio ambiente.

Programa Lixo Zero recebe 
prêmio do Ministério do Meio 

Ambiente e Mudanças do Clima

Sede do Corpo de Bombeiros de 
Ponte Nova completa 12 anos

UFV



@flacheco08 – Esporte une pessoas e mu-
dam a vida; venha!

@camilamonteirotavaressotero – Respirando 
(suspirando) Cultura!

@brendaduraes_adv – A verdade aparece den-
tro da lei!

@giulianogemabarros – Há dias de luta e dias 
de paz!
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Curso para vereadores

 A psicóloga do Juízo da Comarca de Ponte 
Nova, Sheila Augusta Fernandes Salomé (centro), 
recebeu homenagem do presidente do Tribunal de 
Justiça, desembargador Luiz Carlos Corrêa Júnior. A 
cerimônia aconteceu na Câmara de Ubá, dia 29/11. 
Em Ponte Nova, Sheila comemorou com várias pes-
soas, entre elas a defensora pública (esq.) Dr.  Maria 
Antonieta, e a vereadora Aninha de Fizica (PSB).

 As chuvas torrenciais que caíram em toda 
zona rural de Ponte Nova mostraram a fragilidade da 
drenagem pluvial.  Com isso, estradas ficaram com 
partes destruídas, impedindo passagem de carros, 
carroças ou charretes.

Sheila 30 anos

Chuvas detonam zona rural

 Aconteceu no 
último dia 02 de de-
zembro no auditório da 
AMAPI, localizado no 
Bairro Progresso, verea-
dores de cidades do Vale 
do Piranga participaram 
do curso de introdução 
à vida Legislativa e as 
funções do vereador no 
dia a dia. O curso foi or-
ganizado pelo Instituto 
Minas Gerais, pela Ama-
pi e pelo vereador (ree-
leito) Zé Osório (PSB), 
de Ponte Nova.



Sexta-feira, 06 de dezembro de 2024

FUI ELEITO EM CONSTRUÇÃO COLETIVA: 
MEU MANDATO SERÁ PARTICIPATIVO!
ENTREVISTA: Guilherme Belmiro (PT) 
obteve 528 votos nas Eleições de 2024

Ponte-novense Carlos Thiago recebe homenagem 
em Brasília, pela Rede de Governança Brasil

subsidiar decisões admi-
nistrativas, promovendo 
eficiência e transparência. 
Além disso, foi responsá-
vel por viabilizar tecnica-
mente a implementação 
do primeiro orçamento 
participativo de execução 
obrigatória no Brasil, asse-
gurando o direcionamento 
dos recursos públicos às 
prioridades da população. 
 O prêmio conce-
dido pela RGB tem grande 

apoio técnico para gra-
vação e edição de vídeo 
do repórter Diego Si-
man. A fotografia, que 
ilustra a matéria jor-
nalística é do designer 
gráfico e diagramador 
Fabiano José. A entre-
vista na íntegra pode ser 
acessada no lidernoti-
ciasnanet e na Líder TV 
(YouTube).
 “A responsabi-
lidade de exercer o car-
go de vereador é muito 
grande. Minha candida-
tura veio de uma ação 
coletiva, que carinhosa-
mente eu chamo de Ar-
ticulação. Este grupo de 
pessoas tem um projeto 

relevância, evidenciada 
pelas instituições ho-
menageadas na mesma 
cerimônia. Entre os agra-
ciados estavam órgãos e 
empresas de destaque na-
cional, como o Tribunal de 
Contas da União (TCU), a 
Caixa Econômica Federal, 
o Banco Central, a Petro-
bras, além das prefeituras 
de Curitiba (PR), Campi-
nas (SP) e São José do Rio 
Preto, em São Paulo. 

para renovar liderança 
e trabalhar ações para 
melhorar Ponte Nova”, 
disse Guilherme Belmi-
ro, inicialmente.
 Sobre a sucessão 
na Câmara de vereado-
res, Guilherme Belmiro 
foi claro em dizer que 
até o momento ele só 
conversou com um dos 
postulantes ao cargo de 
presidente, o vereador 
eleito pelo PP, Welling-
ton Neim. “Não conver-
sei com Zé Osório (PSB), 
mas faço parte da Fede-
ração Brasil da Esperan-
ça (PT-PV-PCdoB), que 
elegeu, também, Suellen 
Fisioterapeuta e Wag-

ner Gomides, ambos do 
PV. Neste caso nossa 
tendência é caminhar 
juntos para a eleição da 
Mesa Diretora”, comen-
tou o vereador. 
 Guilherme Bel-
miro (PT) disse que leva-
rá para o Legislativo pon-
te-novense as bandeiras 
LGBT e da Cultura, mas 
buscando construção co-
letiva para todas as ban-
deiras necessárias para 
uma cidade inclusiva, 
que possa atender, por 
exemplo, com dignidade, 
Pessoas Com Deficiência 
(PcD). Ele falou também 
sobre o combate ao racis-
mo estrutural. 

 O ponte-novense 
Carlos Tiago Jorge de Aze-
vedo, atual chefe de gabi-
nete Parlamentar na Câma-
ra de vereadores de Belo 
Horizonte foi homenagea-
do na última segunda-feira, 
dia 02 de dezembro, pela 
Rede de Governança Brasil 
(RGB) como a pessoa com 
maior destaque em 2024 
por sua contribuição ao 
fortalecimento da adminis-
tração pública. 
 O evento foi rea-
lizado na sede da Confe-
deração Nacional das In-
dústrias, em Brasília (DF). 
Entre as pessoas presentes 
foram registrados: os mi-
nistros do TCU (Tribunal 
de Constas da União) Au-
gusto Nardes e Vital do 
Rego: presidente da Caixa 
Econômica Federal, Carlos 
Antônio Vieira Fernandes, 
atual diretor e presidente 
do Banco Central, a partir 
de 2025, Gabriel Galípolo.
 Carlo Tiago rece-
beu a homenagem por suas 
pesquisas que resultaram 
na criação da Lei Munici-
pal 11.489/2023, de Belo 
Horizonte, que utiliza in-
dicadores contábeis para 

 O produtor cul-
tural e designer gráfico 
Guilherme Belmiro (PT) 
é morador do Bairro 
Anna Florência. Ele par-
ticipou do grupo de tea-
tro Viver com Arte e para 
se candidatar ao cargo 
de vereador teve apoio 
do grupo Articulação, 
mas foi abraçado, tam-
bém, pela deputada fe-
deral DandaraTonantzin 
e pela deputada estadual 
Beatriz Cerqueira.
 Guilherme Bel-
miro foi entrevistado 
na terça-feira, 03 de de-
zembro, pelo jornalista 
Ricardo Motta, editor 
do Líder Notícias, com 

Carlos Thiago recebe o prêmio das mães de André Kuhn CEO da Meta 5 (crédito da foto: 
arquivo pessoal)
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Novos Centros Especializados em 
Reabilitações é a resposta a quem precisa

Professora de Química da UV 
recebe Prêmio Jovem Talento 2024

 Renata Pereira Lo-
pes Moreira, professora do 
Departamento de Química 
da UFV, ganhou o prêmio 
de Jovem Talento 2024, 
uma das categorias do Prê-
mio Destaque em Pesquisa 
SBQ-MG 2024, na qual se 
enquadram doutores com 
até 15 anos de doutora-
mento. Principal objetivo é 
reconhecer a contribuição 
de pesquisadores para o 
desenvolvimento da Quí-
mica em Minas Gerais, 
visando ao contínuo cres-
cimento e à valorização 
da Sociedade Brasileira de 
Química (SBQ).  
A premiação aconteceu no 
final de novembro durante 
o 36º Encontro Regional 
da Sociedade Brasileira de 
Química (ERSBQ), que foi 
realizado na Universidade 
Federal dos Vales Jequiti-

sendo   atualizadas as dire-
trizes para o atendimento de 
pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA).
 ADEPON se mani-
festa - A presidente da ADE-
PON/Associação da Pessoa 
com Deficiência de Ponte 
Nova, a pedagoga Silvânia 
Oleriano, que vem trabalhan-
do para a inserção e inclusão 
das pessoas com deficiência 
de Ponte Nova, manifestou-se 
sobre o tema por solicitação 
da editoria do Líder Notícias.
 “No dia 03 de de-
zembro, Dia Internacional 
da Pessoa Com Deficiência, 
celebramos não apenas a 

cionalidade, mas também a 
história e a alma da Comu-
nidade Quilombola dos Pi-
nhões, localizada em Santa 
Luzia. Para ele, o evento é 
uma oportunidade para di-
vulgar sua arte e fazer no-
vos negócios.
 O tema desta 35ª 
edição é "Os Vales de Mi-
nas", uma homenagem aos 
vales do Jequitinhonha, 
Mucuri, Rio Doce e às ci-

diversidade, mas também 
a força e a resiliência das 
pessoas com deficiência. 
Este dia nos lembra da im-
portância de promover a 
inclusão, a acessibilidade 
e o respeito às diferenças. 
Mais do que um dado, é um 
chamado à conscientização. 
Cada barreira superada re-
presenta um passo à frente 
na construção de uma socie-
dade mais justa, igualitária 
e acolhedora. Que possamos 
refletir sobre o nosso papel 
nessa transformação e agir 
para garantir que todos te-
nham oportunidades iguais 
e dignidade”.

dades próximas ao Rio São 
Francisco. Segundo Gar-
cia, cerca de 03 (três) mil 
expositores participarão 
do evento e a expectativa 
é receber mais de 100 mil 
visitantes nos cinco dias 
de programação. Segundo 
ela, a feira é uma ocasião 
especial para que produto-
res e artesãos tenham seus 
produtos conhecidos por 
milhares de pessoas.

 Nesta semana em 
que se comemora o Dia In-
ternacional da Pessoa com 
Deficiência (03 de dezembro) 
o Ministério da Saúde reforça 
iniciativas de destaque, como 
a expansão da Rede de Cuida-
dos à Pessoa com Deficiência, 
como construção de novos 
Centros Especializados em 
Reabilitação (CERs) e o avan-
ço de políticas públicas den-
tro do novo programa Viver 
sem Limite. 
 A ministra da Saúde 
Nísia Trindade relembrou que 
20 ações do Ministério da Saú-
de fazem parte do plano Viver 
sem Limite, uma iniciativa 
interministerial, que conta 
com mais de R$ 2 bilhões em 
investimentos para a saúde. 
“Além disso, na 1ª seleção do 
PAC, que faz parte da Rede de 
Cuidado à Pessoa com Defi-
ciência, foram contempladas 
23 Oficinas Ortopédicas, 30 
Centros Especializados em 
Reabilitação”, detalho a mi-
nistra da Saúde.
 O Ministério da 
Saúde também atua na for-
mação de profissionais com 
o lançamento de cursos de 
especialização e novos in-
centivos, como o apoio ao 
transporte sanitário adapta-
do e ao cuidado das pessoas 
com Transtorno do Espectro 
Autista. No momento estão 

 Cafés especiais, 
cachaças, queijos e artesa-
natos estão entre os produ-
tos que os visitantes podem 
apreciar e adquirir durante 
a 35ª edição da Feira Nacio-
nal de Artesanato, que co-
meçou na quarta-feira, 04 
de dezembro e vai até do-
mingo dia 08 de dezembro 
no Centro de Eventos Expo-
minas, em Belo Horizonte.
 A coordenadora 
técnica estadual de Turismo 
e Artesanato da Emater-MG 
(Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais), 
Thatiana Daniella Moura 
Garcia, conta que uma diver-
sidade de produtos da agri-
cultura familiar está dispo-
nível para a comercialização.
 As peças de bar-
ro do artesão Cristiano da 
Glória Rodrigues, conheci-
do como Cristiano Pinhões, 
carregam não apenas a fun-

nhonha e Mucuri (UFVJM), 
em Diamantina. O Prêmio 
Destaque em Pesquisa SBQ-
-MG Edição 2024 é compos-
to por 03 (três) categorias: 
Jovem Talento, Pesquisador 
Pleno e Pesquisador Sênior. 
Renata Moreira é professora 
do Departamento de Quími-
ca desde 2013. Possui for-
mação técnica em Química 

pelo Cefet-MG; licenciatura 
em Química e mestrado 
em Química Analítica pela 
UFMG; doutorado em Ciên-
cias/Química com estágio 
sanduíche na Universidade 
de Almeria (Centro de Ex-
celência Agroalimentar), 
Espanha, e pós-doutorado 
na Université de Bordeaux, 
na França.

Silvânia Oleriano presidente da ADEPON (crédito da foto: arquivo da ADEPON)

Agricultores levam produtos saudáveis para a 
Feira Nacional de Artesanato, em Belo Horizonte

Associação da Pessoa com Deficiência de Ponte Nova manifesta-se pela ocasião do Dia Internacional da Pessoa com Deficiência

Produção do campo faz bem à saúde do mineiro (crédito da foto: Emater-MG)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Ao menos 02 (dois) 
municípios da região afetada 
pelo rompimento da Barragem 
do Fundão, em Mariana, no 
dia 05 de novembro de 2015, 
concordaram em receber um 
adiantamento baseado na ex-
pectativa de êxito da ação co-
letiva de reparação civil de da-
nos movida na Inglaterra pelo 
escritório Pogust Goodhead. 
 Provas do adianta-
mento foram apresentadas 
pelo Instituto Brasileiro de 
Mineração (Ibram) na terça-
-feira, 03 de dezembro, em 
uma petição ao Ministro Flá-
vio Dino, do Supremo Tribu-
nal Federal. O Ibram é parte 
na ação coletiva de Londres. 
Para o Ibram, o adiantamento 
é uma prova de que os muni-
cípios firmaram contrato com 
escritórios de advocacia com 
cláusula de sucesso. 
 Segundo os escritó-
rios que representam o Ibram 
Inglaterra isso fere as regras 
do direito administrativo bra-
sileiro e normas do Tribunal 
de Contas da União. Quatro 
(04) municípios, de um total 
de 46, que firmaram o acordo 
com o escritório de advocacia 
inglesa, receberam adianta-
mento. Segundo o escritório 
Pogust Goodhead, os finan-
ciadores da ação consultaram 

especialistas jurídicos brasi-
leiros, que teriam avaliado 
que o adiantamento era "le-
gal" e "de acordo com o inte-
resse público". 
 O escritório diz ainda 
não se tratar de empréstimo 
e que, se a ação não for bem 
sucedida, os municípios não 
terão de devolver o dinheiro. 
Aditivos do contrato com o 
adiantamento foram publica-
dos pelas prefeituras de Ai-
morés e de Ipatinga em seus 
respectivos Diários Oficiais 
em 2019. Segundo consta nos 
Diários Oficiais desses mu-
nicípios, a Sanders Phillips 
Grossman LLC, financiadora 
da ação coletiva em Londres, 
se comprometeu a adiantar 
R$ 630.115,33 “como parte 
do êxito da ação coletiva de 
reparação civil de danos".
 Em outubro deste 
ano, o ministro Flavio Dino 
do STF já havia decidido fa-
voravelmente a um pedido 
de liminar apresentado pelo 
Ibram para que as prefeitu-
ras apresentassem as cópias 
dos contratos firmados com 
o Pogust Goodhead, que é 
representado no Brasil pelo 
advogado e ex-ministro da 
Justiça e Segurança Pública 
do Governo Dilma Rousseff, 
José Eduardo Cardozo.

Macaco bugio aparece na área urbana de Anna Florência

Ipatinga e Aymorés receberam 
dinheiro adiantado da Ação na 

Justiça da Inglaterra

Mina da Fábrica de Ouro Preto correu risco de ruptura (crédito da foto: Divulgação do MP)

Crédito da foto: Funarbe

Bugio marrom virou atração no Bairro Anna Florência

Crédito da foto: site O Eco

Justiça do Meio Ambiente das 
Bacias dos Rios das Velhas e 
Paraopeba, das Promotorias 
de Justiça de Nova Lima, Ouro 
Preto, Itabirito e Rio Acima. 
 O Termo de Com-
promisso foi assinado por re-
presentantes do MP, da Vale 
S/A, pelo prefeito de Itabirito, 
Orlando Caldeira; pelo procu-
rador do município de Ouro 

tura animal, 02 (duas) delas 
apresentam risco de extin-
ção. A que aparece na foto é 
da espécie guariba-marrom 
e provavelmente sua presen-
ça no Bairro Anna Florência 
deve-se ao desmatamento 

Preto, Diogo Ribeiro, represen-
tando o prefeito de Ouro Pre-
to Ângelo Oswaldo de Araújo 
Santos; pelo o prefeito de Nova 
Lima, João Marcelo Dieguez 
Pereira; e pelo prefeito de Rio 
Acima, Felipe do Waldiney. 
 Do total de R$ 120 
milhões que serão pagos pela 
Vale S/A, 30% serão destina-
dos diretamente para Itabirito; 
30% para Ouro Preto; 15% para 
Rio Acima e 15% para o muni-
cípio de Nova Lima. Cada mu-
nicípio ficará responsável pelo 
respectivo Plano de Compen-
sação e Recuperação Integral 
para aplicação dos recursos 
e deverá fazer a prestação de 
contas ao Ministério Público. 
Os 10% restantes serão usados 
para projetos de interesse so-
cial e ambiental, com proveitos 
para a região e indicação pelo 
Ministério Público.

no entorno, diminuindo sua 
chance de se alimentar e de 
se proteger dos seus preda-
dores, principalmente do ho-
mem que considera erronea-
mente que bugio transmite a 
febre amarela.

 O acordo é fruto de 
tratativas realizadas ao longo 
de 20923 e 2024 com inter-
mediação do Centro de Apoio 
Operacional das Promoto-
rias de Justiça de Defesa do 
Meio Ambiente (Caoma), da 
Coordenadoria Estadual de 
Meio Ambiente e Mineração 
(Cema), da Coordenadoria 
Regional das Promotorias de 

refeitórios da UFV. Na déca-
da de 1980, começou a ser 
fabricado em grande escala e 
ganhou fama em todo o país, 
fazendo de Viçosa a "Capital 
Nacional do Doce de Leite". 
 Atualmente, são 
produzidos cerca de 130 mil 
quilos por mês.  O Globo Ru-
ral destaca ainda a importân-
cia do conhecimento gerado 
na UFV para a produção lei-
teira que sustenta a fábrica 
de laticínios, na formação de 
estudantes da Universidade 
Federal de Viçosa e para a 
geração de inovação no mer-
cado de doces do país.

das Pedras, mas foi capturado 
e levado para um Centro de 
Recuperação de Animais Sil-
vestres, que fica na Fazenda 
Vitória (Família Polesca), em 
Santo Antônio do Grama.
 De acordo com o 
site especializado InfoEs-
cola–Navegando e Apren-
dendo, a vocalização destes 
animais varia conforme a 
informação que deseja ser 
passada, o filhote emite 
sons curtos e prolongados, 
enquanto dos jovens e das 
fêmeas são entrecortados e 
graves. Podem indicar que 
está na hora de andar, ali-
mentar-se, ficar em alerta 
ou chamar a fêmea para o 
acasalamento. Os sons emi-
tidos podem se assemelhar a 
gritos, latidos e rugidos.
 Das 04 (quatro) 
espécies descritas na litera-

 Os municípios de 
Itabirito, Ouro Preto, Rio Aci-
ma e Nova Lima, assinaram na 
última sexta-feira, 29 de no-
vembro, Termo de Justamente 
de Conduta (TAC), interme-
diado pelo Ministério Público. 
Pelo instrumento legal, a Vale 
S/A se comprometeu a repas-
sar R$ 120 milhões que serão 
destinados para o plano de 
compensação e reparação in-
tegral provocados por danos 
socioambientais.
 Estes danos afeta-
ram a questão socioeconômica 
e morais coletivos causados 
pela elevação dos níveis de 
emergência das Barragens 
Forquilha I, II, III, IV e Grupo, 
na Mina de Fábrica, e da Barra-
gem Vargem Grande, na Mina 
de Abóboras, que ocorreu en-
tre os anos de 2019 e 2021, na 
região Central de Minas. 

 O “Doce de Leite Vi-
çosa” produzido pela Funarbe 
(Fundação Antônio Bernar-
des) órgão da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), um 
dos mais premiados do Brasil, 
foi tema de reportagem espe-
cial do programa Globo Rural 
da Rede Globo de Televisão, 
no último domingo, dia 1º de 
dezembro. 
 O programa conta, 
entre outras histórias, que o 
Doce de Leite Viçosa come-
çou a ser produzido pelo De-
partamento de Tecnologia de 
Alimentos para atender aos 
estudantes que comiam nos 

 Bugio, macaco-ui-
vador, guariba, barbado 
ou aluata (Alouatta) é um 
gênero de macaco do Novo 
Mundo. Possui uma am-
pla distribuição geográfica, 
desde o México até o norte 
da Argentina, passado pelo 
Brasil. São animais de porte 
relativamente grande e de 
dieta predominantemente 
de folhas, mas vem se adap-
tando e comem frutas, prin-
cipalmente bananas.
 Em Ponte Nova, pela 
segunda vez, agora no Bairro 
Anna Florência, recebe a vi-
sita do macaco bugio, espécie 
ameaçada de extinção. Ele foi 
visto no final de semana pas-
sada e aparece em um vídeo 
do site Notícias Populares. 
Em 2016, um macaco desta 
espécie, também marrom, 
apareceu no Bairro Recanto 

Ouro Preto e Itabirito receberão recursos 
da Vale S/A para compensar danos ambientais

Doce de Leite Viçosa tem reportagem especial no Globo Rural

CASO SAMARCO

AMEAÇADO DE EXTINÇÃO/PONTE NOVA
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Cada dia aumenta mais o número 
de pessoas em situação de rua

O QUE EXPLICA A ALTA? 
 No final de 2023, 
estudo do Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada 
(Ipea) apontou 03 (três) 
dimensões para a realida-
de vista no Brasil hoje em 
dia: a exclusão econômi-
ca, fruto de insegurança 
alimentar, falta de empre-
go e déficit habitacional; 
a fragilização ou quebra 
de vínculos sociais, espe-
cialmente na família; e os 
problemas de saúde, prin-
cipalmente o mental. 
 A pesquisa do 
OBPopRua extrai dados do 
programa governamental. 
No entanto, segundo espe-
cialistas que acompanham 
o assunto, esse está longe 

 O número de pes-
soas em situação de rua não 
para de crescer no Brasil. 
Não é diferente em Ponte 
Nova, onde o fato pode ser 
constatado, principalmen-
te, debaixo da Ponte Dr. 
Francisco Linhares Ribeiro, 
que liga Palmeiras ao Bair-
ro Triângulo. Naquele lugar 
moram mais de 10, com va-
riação nos fins de semana 
quando outros aparecem 
esporadicamente. Muitos 
são dependentes químicos e 
durante o dia vivem de catar 
papelão, plástico e latinhas 
de alumínio.
 Levantamento do 
Observatório Brasileiro de 
Políticas Públicas com a Po-
pulação em Situação de Rua 
(OBPopRua/POLOS-UFMG) 
mostra que, entre dezembro 
de 2023 e setembro de 2024, 

de ser o único motivo para 
o aumento: basta andar pe-
las ruas das cidades para 
perceber o cenário local. 
Eles alegam que o cresci-
mento é fruto de uma com-
binação de fatores econô-
micos, sociais e históricos. 
Além disso, dizem, tam-
bém há um aspecto racial 
envolvido, visto que 70% 
dos indivíduos em situação 
de rua são negros. 
 A falta de opor-
tunidades de trabalho, de 
acordo com a pesquisa, 
leva os indivíduos com 
dificuldades financeiras a 
procurar abrigo nas casas 
de familiares ou amigos. 
No entanto, se algum con-

cerca de 176 pessoas por dia 
passaram a viver nessa con-
dição, elevando o total para 
309.998 indivíduos. Isso 
representa um aumento de 
20% em relação ao final de 
2023 e um salto de oito vezes 
ao longo da última década.
 Essa realidade so-
cial pode ser melhor visuali-
zada por meio da prevalên-
cia – ou seja, a proporção de 
pessoas em situação de rua 
em relação à população total 
do Brasil. Em 2014, havia 18 
indivíduos para cada 100 
mil habitantes, enquanto 
neste ano há 146. Para cal-
cular a prevalência, basta 
dividir o número de pessoas 
em situação de rua de de-
terminado ano pelo total de 
habitantes do mesmo ano e, 
na sequência, multiplicar o 
resultado por 100 mil. 

flito ocorre, essas pessoas 
perdem uma “importante 
rede de proteção social” 

 O Governo Fede-
ral alega que esse cenário 
se deve à inserção dessas 
pessoas no Cadastro Único 
para Programas Sociais (Ca-

(47,3%) foram o principal 
motivo individual de uma 
pessoa sair de casa. 

sa família. Até agosto deste 
ano (2024), quase 300 mil 
famílias nessa condição, 
segundo o governo, foram 
incluídas no CadÚnico).

e recorrem às ruas. No es-
tudo, problemas com fa-
miliares e companheiros 

dÚnico), instrumento que 
identifica e caracteriza as 
famílias de baixa renda usa-
do para a concessão de be-
nefícios sociais, como o bol-

População em situação de rua só aumenta, principalmente nas capitais (crédito da foto: site Catraca Livre)

Moradores de rua de Ponte Nova tem sua maior concentração debaixo da ponte (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O prefeito elei-
to Dr.  Milton (Avante) 
comenta: “Esta semana 
foi repleta de reuniões, 
visitas e encontros. Esta-
mos trabalhando pesado 
para já começar no dia 
02 (de janeiro de 2025) 
dando resultados. Escuta 
ativa, planejamento efeti-

vo, montagem de equipe 
e levantamento de dados 
pra adequação dos seto-
res, leis, secretarias para 
tirar no plano de governo 
do papel”.
 Dr. Milton (Avan-
te) e Aninha de Fizica visi-
taram na semana passada 
as seguintes secretarias:  

Semana do prefeito eleito Dr. Milton (Avante) 
e da vice-prefeita Aninha de Fizica (PSB)

Semam (meio Ambiente); 
Sedru (desenvolvimento 
Rural); Semob (Obras), 
Semctc (Cultura e Turismo 
e DMAES (Água, Esgoto e 
Saneamento). “Um gover-
no técnico, com uma polí-
tica pró Ponte Nova, sem 
radicalismos, sem parti-
dos e pessoas acima das 

demandas reais da nossa 
cidade. Conforme dito ao 
longo de toda minha pré-
-campanha e campanha, 
transparência, trabalho 
sério, efetividade”, co-
mentou Dr. Milton (Avan-
te). (Com informações re-
passadas pela consultoria 
AirPix Connections)

Aninha de Fizica (PSB), Dr.  Milton (Avante) e a secretária de Cultura, Turismo e Comunicação e membra 
da Comissão de Transição de Mandato, Fernanda Ribeiro (crédito da foto: AirPix Connections)

Dr. Milton visita agricultores familiares do Morro Grande. Estavam presentes: o candidato a presidente da 
Câmara, vereador Zé Osório e a vice-prefeita eleita Aninha de Fizica (PSB/crédito da foto: AirPix Connections)
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Cidade comemora os 275 anos da construção da capela 
que deu origem à Matriz de Nossa Senhora de Sant’Ana

GUARACIABA 

VIÇOSA/EDUCAÇÃO

 “A maior parte do 
mundo estava doida. E a 
parte que não era doida era 
furiosa. E a parte que não 
era doida nem furiosa era 
apenas idiota”, dizia Charles 
Bukowski, filósofo alemão, 
desencantado com a vida em 
sociedade.
 Tudo indica que o 
nosso ex-presidente e com-
panhia foram incapazes, per-
mitindo as mais impensáveis 
soluções sem antever a puni-
ção, o cerceamento da liber-
dade - o que pode acontecer 
por 20 anos ou mais.  Não 
deu certo!
 Milhares de eleito-
res, dado o fanatismo, hoje, 
cercados de adversos de toda 
ordem, até ontem manti-
nham-se nas trincheiras do 
indefensável.  Argumentos 
em favor das teses do Judiciá-
rio são inúmeros e incontestá-
veis, tais os desmandos apon-
tados. O dito cidadão comum, 
quando comparável, prefere 
o amigo inimigo, quando a 
humilhação é considerada 
de monta insuportável.  Situ-
ação de leite derramado, em 
que pese sabedorias descartá-
veis. E pedem socorro ao pre-
sidente dos Estados Unidos. 
Intervenção modificando o 
entendimento de tudo o que 
se passou aqui, apesar dos 
propósitos demonstrados em 
apuração minuciosa das en-
tidades ligadas ao caso, em 
terra nativa. A verdade é que 
2024 chegou ao ponto culmi-
nante, as festas. 2025 prome-
te muito. Véspera eleitoral! 
 Ricardo Serra cos-
tuma dizer: - “o pobre de 
direita tem tudo o que rico 
tem: tem arrogância, intole-
rância, ignorância etc.., só 
não tem dinheiro”. A cabeça 
dessa gente, a inteligência 
dessa gente diante da ava-
lanche de notícias probató-
rias dos malfeitos do governo 
anterior, diante da minuciosa 

apuração pelos órgãos gover-
namentais, demonstrando 
competência dentro do que 
esperado, revirou o enten-
dimento do que passado em 
desfavor da sociedade, per-
cebe-se. E questionamentos 
vacinatórios pedem punição, 
com indicativos de que não 
vão para as calendas.   
 O Brasil é imenso. 
São brasis. E cada “Brasil” 
tem uma interpretação pró-
pria, diferente. A resposta 
também está na remuneração 
da classe trabalhadora, de 
ponta a ponta, na desigual-
dade social, na submissão 
dos ditos “poderosos” em 
relação a outros ditos mais 
“poderosos”. A pobreza no 
Brasil persiste na cor. A po-
breza no Brasil tem sexo. E se 
o sexo tiver a cor preta...aí até 
a vaca tosse! O resto é conver-
sa fiada! E todos nós sabemos 
disso muito bem, apesar do 
silêncio em torno do assunto. 
A verdade é que o capitalismo 
prosperou à medida que o en-
riquecimento permitido com 
a escravidão do negro avan-
çava. E mudou?
 (*) Mauro Serra 
é advogado e contador. 
Andarilho, com Marilene, 
na zona rural de Oratórios 
onde mora. Escreve ficção 
literária com base em da-
dos reais. 

Palavras...mel e ferrão!

(Brasília) que implementa-
ram práticas pedagógicas 
eficazes, que buscam garan-
tir que 100% das crianças 
estejam alfabetizadas ao 
final do 2º ano do ensino 
fundamental, além de in-
centivar a adoção de políti-

pela foi o ato religioso, que re-
presentou o plantio da fé nos 
habitantes da região.   

 A secretaria muni-
cipal de Educação de Viçosa 
conquistou a categoria Ouro 
no Selo Compromisso com a 
Alfabetização. O prêmio foi 
concedido pelo Ministério 
Federal da Educação (MEC). 
Para obter essa honraria, o 
município foi inscrito pela 
articulação municipal da 
Rede Nacional de Articula-
ção de Gestão, Formação e 
Mobilização (RENALFA) e 
passou por um processo de 
avaliação dos documentos 
apresentados.
 O resultado pre-
liminar foi divulgado na 
semana passada, pela Se-
cretaria de Educação Bási-
ca (SEB), órgão vinculado 
ao MEC. O Selo Nacional 
Compromisso com a Alfabe-
tização é uma iniciativa de-
senvolvida dentro do Com-
promisso Nacional Criança 
Alfabetizada (CNCA).
 O Compromisso 
visa reconhecer secretarias 
de educação estaduais, mu-
nicipais e do Distrito Federal 

 A capela de Nossa 
Senhora de Sant’Ana, que deu 
origem à atual Matriz de Gua-
raciaba, completou 275 anos 
de fundação na semana pas-
sada (28 de novembro). Nesta 
data, em 1749, foi construída a 
primeira capelinha dedicada 
à veneração de Sant'Ana, em 
Barra do Bacalhau, que hoje 
se chama Guaraciaba, que na 
língua indígena tupi-guarani 
significa do “Terra do Sol”. A 
ideia da construção da capeli-
nha partiu de João Rodrigues 
de Azevedo, homem visioná-
rio que acreditava na impor-
tância da fé. 
 A construção tor-
nou-se viável por meio de uma 
provisão financeira emitida 
pelo 1º bispo da arquidiocese 
de Mariana, Dom Frei Manoel 
da Cruz. A edificação dessa ca-

De acordo com a Base Nacional Comum Curricular, até o 2º ano do ensino fundamental, geralmente aos 07 (sete) anos, os estudantes deverão ser capazes de 
ler e   escrever (crédito da foto: Agência Brasil)

A cidade de Guaraciaba, que tem Nossa Senhora de Sant’Ana com padroeira, é banhada pelo Rio Piran-
ga (crédito da foto: Guaraciaba-MG-Histórias)

Imagem de Sant’Ana na Matriz de Guaraciaba (crédito da foto: divulgação da paróquia de Guaraciaba)

cas, programas, estratégias 
e práticas de gestão pública 
da educação comprometi-
dos com o cumprimento das 
metas de alfabetização e de 
redução de desigualdades 
estabelecidas no Plano Na-
cional de Educação (PNE).

 Para o padre Geral-
do Trindade, atual pároco da 
Matriz de “Sant'Ana", “a ca-
pelinha logo se transformou 
em um ponto de encontro es-
piritual, onde a comunida-
de se reunia para celebrar, 
rezar e fortalecer seus laços 
espirituais”. Além do aspec-
to religioso, a construção da 
capela também marcou o 
início da povoação em Gua-
raciaba.  
 Para o sacerdote de 
Guaraciaba a celebração dos 
275 anos de fé e devoção a 
Sant'Ana, padroeira de Gua-
raciaba, "é relembrar não 
apenas da história de uma 

 Neste ano, o proces-
so contou com a participa-
ção dos 26 estados e do Dis-
trito Federal, além de 4.578 
municípios brasileiros. Isso 
representa mais de 82% do 
total de 5.570 de municípios 
de todo o país.

capela, mas também da 
construção de uma comu-
nidade unida em torno de 
valores espirituais, que ao 
longo dos séculos continua 
a inspirar e fortalecer os la-
ços entre seus moradores”. 
 O padre Geraldo 
Trindade disse que haverá 
muitas atividades no ano que 
vem para comemorar os 25 
anos da construção da capela 
de Santana, em Barra do Ba-
calhau, inclusive uma roma-
ria com a imagem peregrina 
de Sant’Ana ao Santuário 
Nacional de Nossa Senhora 
Aparecida (São Paulo), em 
março de 2025.

(*) Mauro Serra

Secretaria conquista Ouro no compromisso de 
alfabetização de crianças no 2º ano ensino fundamental
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Curta-metragem traz soluções 
para o lixo produzido na cidade 

40 canteiros e uma variedade 
de hortaliças, legumes e PANCs 
(Plantas Não Convencionais).
 Nos outros dias, os 
alunos aprenderam técnicas de 
roteiro, produção, direção, dire-
ção de fotografia e captação de 
som, com o instrutor Bernardo 
Silvino. “Com todo o conheci-
mento, a turma produziu um 
curta-metragem documental 
abordando a temática do lixo 
urbano, apontando alterna-
tivas de ressignificação do 
material descartado pela po-
pulação. Enquanto cidadã 
ponte-novense, sinto um cha-
mado muito forte em promo-
ver ações que potencializem a 
minha cidade. A experiência 
foi maravilhosa e a turma foi 
muito participativa”, afirma 
a proponente e produtora da 
Atlântico Filmes, Mônica Veiga.
 Silvania Oleriano, 
presidente da ADEPON/Asso-
ciação de Pessoas com Defi-
ciência de Ponte Nova (veja 
matéria na página 6) gostou 
de ter participado. “Foi uma 
oficina incrível. Tudo o que 
eu vivi do primeiro ao último 
dia foi de muito aprendiza-
do e muito interessante. Não 
sei descrever a emoção que 
estou vivendo aqui, com a 
equipe da produção e meus 
colegas”, destacou.
 Da área de comuni-
cação, o jornalista Marco Túlio 

tativas. Cada pessoa, à sua 
maneira, contribuiu de forma 
significativa para que esta se 
tornasse uma edição muito 
especial. Entrosamento, gene-
rosidade, respeito e coopera-
ção são palavras que definem 
bem a turma”.
 O documentário vai 
passar pela etapa de pós-pro-
dução e, ainda neste mês de 
dezembro de 2024 será dispo-
nibilizado no canal do Youtube 
da Atlântico Filmes: www.you-
tube.com/atlanticofilmes.

Garavini, ressalta que foi uma 
experiência enriquecedora e, 
pela primeira vez, teve a opor-
tunidade de praticar todas as 
etapas do processo de um do-
cumentário. Sérgio Marques 
Cordeiro, Diretor-proprietário 
da Rádio Ponte Nova, disse que 
já se sente qualificado para re-
alizar um projeto próprio. 
 O compromisso dos 
alunos chamou a atenção da 
coordenadora geral da Atlân-
tico Filmes, Dalila Pires: “Essa 
turma superou minhas expec-

 Aquele ditado que a 
“união faz a força” pode ser 
comprovado na Oficina Curta 
Ambiental, realizada em Ponte 
Nova, cidade polo do Vale do 
Rio Piranga. Realizada na últi-
ma semana de novembro (25 a 
30/11) fim de novembro. A te-
mática foi focada sobre o lixo. 
A iniciativa contou com pales-
tras de pessoas envolvidas em 
projetos que fazem a diferença 
na cidade. 
 Os auditórios do Ins-
tituto Federal de Minas Gerais 
(IFMG) e do CEU das Artes, am-
bos localizados na Praça José 
Emilio Dias, no Centro Históri-
co, receberam os participantes 
e instrutores da Oficina Curta 
Ambiental, que foi produzida 
com recursos da Política Nacio-
nal Aldir Blanc via secretaria 
municipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação de Ponte Nova.
 As primeiras aulas fo-
ram voltadas para a conscienti-
zação ambiental, com palestras 
ministradas por Ricardo Motta, 
ambientalista ponte-novense, 
com mais de 40 anos de atu-
ação; Geralda de Paula (Ada), 
presidente da Cooperativa de 
Recicladores de Ponte Nova (Co-
orpnova); e Marcinho de Belim, 
presidente da Associação dos 
Moradores e Amigos do Bair-
ro Copacabana e Adjacências 
(AmaCopa), que possui uma 
horta comunitária com mais de 

 No dia 06 de de-
zembro de 1969 morria 
João Cândido, o almiran-
te negro, líder da Revolta 
da Chibata, que lutava 
contra os castigos físicos 
na Marinha do Brasil. A 
Revolta da Chibata foi um 
motim de marinheiros 
brasileiros que ocorreu 
entre 22 e 27 de novembro 
de 1910, no Rio de Janeiro. 
A revolta foi motivada por 
vários fatores.
 Entre eles: casti-
gos físicos, como as chiba-
tadas, que eram aplicados 
pelos oficiais; baixos salá-
rios; péssimas condições 
de trabalho e racismo.  Os 
marinheiros revoltosos to-
maram os navios de guerra 

mais poderosos do Brasil e 
apontaram os canhões para 
o Rio de Janeiro, exigindo 
que o governo abolisse os 
castigos corporais na Ma-
rinha do Brasil.  Um dos 
líderes da revolta foi João 
Cândido Felisberto, filho de 
ex-escravos. 
 A Revolta da Chi-
bata foi um movimento so-
cial de grande importância 
para a história do Brasil, 
pois empoderou os consi-
derados desvalidos e coisifi-
cados pelo sistema vigente. 
João Cândido foi anistiado 
em 2008, mas a anistia 
póstuma não incluiu o pa-
gamento de pensão ou res-
sarcimento à família dos 
marinheiros. 

 O fato de haver um 
debate ainda hoje mostra a im-
portância da Revolta da Chiba-
ta na história brasileira. Ocorre 
que, durante muito tempo, o 
episódio foi banido da memó-
ria nacional. Seu principal lí-
der, João Cândido (1880-1969), 
sobreviveu à revolta, mas teve 
uma vida de muita pobreza, e 
só foi anistiado pelo Congres-
so Nacional em 2008, 39 anos 
após a sua morte. 
 João Cândido foi ho-
menageado pelos músicos Al-
dir Blanc e João Bosco com a 
magnífica canção Mestre Sala 
dos Mares, composta no início 
dos anos 1970: Há muito tem-
po nas águas da Guanabara/O 
dragão do mar reapareceu/Na 
figura de um bravo feiticeiro/A 
quem a história não esqueceu.
 Conhecido como o 

Navegante Negro/Tinha a dig-
nidade de um mestre-sala/E ao 
acenar pelo mar/Na alegria das 
regatas/Foi saudado no porto/
Pelas mocinhas francesas/ Jo-
vens polacas/ E por batalhões 
de mulatas/Rubras cascatas/
Jorravam das costas dos san-
tos/Entre cantos e chibatas/
Inundando o coração do pes-
soal do porão/ Que a exemplo 
do feiticeiro gritava então: 
Glória aos piratas, às mulatas, 
às sereias/Glória à farofa, à 
cachaça, às baleias/ Glória a 
todas as lutas inglórias/ Que 
através da nossa história/Não 
esquecemos jamais/Salve o 
Navegante Negro/ Que tem por 
monumento/As pedras pisa-
das do cais/ Mas salve/Salve o 
Navegante Negro/ Que tem por 
monumento/As pedras pisa-
das do cais.

Revolta da Chibata e música 
de João Bosco e Aldir Blanc

Há 55 morria o almirante negro 
cantado pelo ponte-novense João Bosco

Foto de João Candido publicada no Jornal Gazeta de Notícias de 31 de dezembro de 1912 
(crédito da foto: Gazeta de Notícias/Wikimedia Commons) 

Mônica Veiga com Geralda “Ada” Loredo de Paula e suas filhas Gabriely e Isabely, todas 
da Coorpnova

As fotos que ilustram este texto são de autoria da Atlântico Filmes

PONTE NOVA

Filme é fruto da Oficina Curta Ambiental, promovida pela Atlântico Filmes
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Tribunal de Justiça reúne servidores das 
comarcas de Ubá, Ponte Nova e Viçosa

 Está na praça o 
mais novo edital de con-
curso público da Prefei-
tura de Manhuaçu, mu-
nicípio de Minas Gerais. 
Com a última retificação, 
o edital passou a ofer-
tar 973 vagas imediatas, 
além de cadastro reserva.
 As oportunida-
des se distribuem em 

todos os níveis de es-
colaridade, com salá-
rios iniciais que variam 
de R$ 1.500,00 a R$ 
4.905,14. Agora, os can-
didatos terão de enfren-
tar provas objetivas nos 
dias 14 e 15 de dezem-
bro. A depender do car-
go, outras etapas tam-
bém serão aplicadas.

Comunidade Cigana Calon terá apoio dos serviços 
depois de reunião realizada com o Ministério Público

 Serviços públicos e 
autoridades de Viçosa, em reu-
nião realizada na 4ª Promotoria 
de Justiça de Viçosa, órgão do 
Ministério Público (MP), se com-
prometeram a adotar medidas 
que tragam melhorias sociais 
para a Comunidade Cigana Ca-
lon, que ocupa área com acam-
pamento na Cidade Universitá-
ria De acordo com o MP, entre 
os transtornos enfrentados pelo 
povo Calon estão situações de 
constrangimento, estigmatiza-
ção e até mesmo não prestação 
de serviço público, o que confi-
gura racismo institucional. 
 Além disso, a Comuni-
dade Calon de Ciganos também 
sofre com problemas de abaste-
cimento de água e saneamento 
básico, falta de acesso a serviços 
públicos de saúde, dificuldades 
relacionadas à moradia, à segu-
rança alimentar e à regulariza-

 As comemorações 
pela 2ª Semana do Servidor 
do Tribunal de Justiça em co-
marcas se encerraram na sex-
ta-feira passada, na cidade de 
Ubá. Foram prestadas home-
nagens a 160 servidores da 
comanda de Ubá e de outras 
comarcas da Zona da Mata e 
Campo das Vertentes. 
 Participaram   da ce-
lebração realizada no plenário 
da Câmara Municipal de Ubá 
os servidores da própria co-
marcas das comarcas de Ponte 
Nova, Além Paraíba, Alto do 
Rio Doce, Barbacena, Barroso, 
Cataguazes, Ervália, Guarani, 
Juiz de Fora, Leopoldina, Lima 
Duarte, Mar de Espanha, Matias 
Barbosa, Mercês, Miraí, Muriaé, 
Palma, Pirapetinga, Prados, Rio 
Novo, Rio Pomba, Rio Preto, 
Santos Dumont, São João Ne-
pomuceno, Teixeiras, Viçosa e 
Visconde do Rio Branco. 
 Durante a solenida-
de, o presidente Corrêa Junior 
entregou aos servidores com 

ção fundiária. O encontro con-
tou com apoio da Coordenaria 
de Apoio Comunitário, Inclusão 
e Mobilização Sociais/Regional 
Zona da Mata (Cimos-ZM).
 A reunião teve a parti-
cipação de integrantes do povo 
Calon, do prefeito municipal 
Raimundo da Violeira Nonato 
Cardoso, do procurador geral de 
Viçosa, Adriano de Castro Antô-
nio, dos secretários municipais 
das áreas de Assistência Social, 
Obras e Serviços Urbanos, Ad-
ministração e Planejamento Es-
tratégico, Finanças, do gestor de 
Hospitais de Viçosa, João Batista 
Franco, da representante da Se-
cretaria Municipal de Saúde, 
Dévola Almeida, e do diretor do 
Serviço Autônomo de Água e Es-
goto, Eduardo Brustolini.  
 Entre as providências 
a serem implantadas e imple-
mentadas estão campanhas de 

30 anos de serviço uma placa, 
um certificado e um bóton co-
memorativo. Já os servidores 
eleitos "Servidores do Ano" 
receberam uma placa e uma 
caneca, entregues pelo presi-
dente e pelos juízes diretores 
dos foros.
 A servidora da Comar-
ca de Ubá Maria Madalena Ne-
ves Camillôto falou em nome 
dos homenageados, em um 

educativas, de sensibilização e 
conscientização para o corpo téc-
nico de unidades de saúde e hos-
pitais para divulgar os direitos 
das comunidades tradicionais; 
manutenção de equipes de saúde 
itinerantes que visitem o acam-
pamento regularmente para 
atendimento preventivo e emer-
gencial; manutenção do sistema 
provisório de abastecimento de 
água e saneamento, mesmo an-
tes da regularização fundiária.
 O Poder Público deve-
rá entregar de projeto de arqui-
tetura elaborado por arquiteta 
em conjunto com a Comunidade 
Cigana Calon, aquisição de ma-
teriais remanescentes e entrega 
deles no local de obra; definição 
de cronograma fixo para entrega 
de cestas básicas; manutenção 
de livre acesso e circulação dos 
moradores da comunidade na 
área por eles ocupada.

pronunciamento marcado pela 
emoção, ao lembrar de sua tra-
jetória de 30 anos no Tribunal. 
Ela contou que ingressou na 
Comarca de Ubá em 1994, após 
prestar concurso público, para 
atuar como contadora, função 
que exerce até hoje. Ele disse 
que se lembra com nostalgia 
dos tempos em que trabalhava 
no antigo prédio do fórum, no 
Centro da cidade de Ubá.

Policial civil da Regional de 
Ubá é preso preventivamente 

suspeito corrupção
 Um policial civil de 
Ubá, suspeito de corrupção, 
lavagem de dinheiro e outros 
crimes, foi preso preventiva-
mente na quinta-feira, dia 28 
de novembro, durante a III 
fase da operação “Seguran-
ça Máxima", que apura orga-
nização criminosa envolvida 
com crimes tributários na 
cidade de Ubá e região. Se-
gundo o Gaeco Zona da Mata, 
órgão do Ministério Público 
de Minas Gerais, o servidor 
público, que não teve o nome 
divulgado, juntamente com 
outras pessoas, se valia da 
estrutura material e de pes-
soal da polícia mineira para 
prestar segurança privada na 
Zona da Mata. 
 As apurações indi-
cam ainda que ele era o che-
fe do grupo e contava com 
outros policiais na prestação 
de serviços ilegais. A equi-
pe recrutada também ficava 
responsável pelas escoltas 
armadas de particulares em 
Ubá, especialmente de em-

presas, mediante o recebi-
mento de valores.
 De acordo com o 
Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Orga-
nizado (Gaeco) da Zona da 
Mata, foram encontradas 
provas documentais, como 
planilhas de pagamento, es-
calas, movimentações ban-
cárias e planejamentos que 
envolviam a participação de 
servidores públicos. 
 No dia 28 de feve-
reiro deste ano foi realizada a 
I fase da operação quando os 
investigadores apreenderam 
dispositivos eletrônicos, do-
cumentos, veículos de luxo, 
dinheiro, munições, armas 
de fogo, incluindo fuzis, e até 
uma aeronave. 
 Já em 19 de novem-
bro, a II etapa da ação encon-
trou documentos e outros 
materiais, o que levou a Jus-
tiça a liberar o mandado de 
prisão contra o policial civil 
da Delegacia Regional de Po-
lícia Civil, de Ubá.

VIÇOSA

Órgãos públicos prometem melhorias para a Comunidade de Ciganos Calon, de Viçosa (crédito da foto: Acessa BR)

Servidores foram homenageados com placas, certificados e bótons durante a cerimônia realizada na 
Câmara Municipal de Ubá (Crédito da foto: Cecília Pederzoli/TJMG)

(crédito da foto: divulgação MP)
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PM cumpre mandados de prisão para coibir 
homicídios e tráfico de drogas em Teixeiras

 Após denúncia anô-
nima, uma equipe da Polícia 
Militar de Matipó realizou ope-
ração no Bairro Palhada para 
agir contra a prática de tráfico 
de drogas. Os militares estive-
ram com um morador e duran-
te as buscas eles encontraram 
pés de maconha plantados em 
baldes, que estavam em cima 
do terraço.
 Os militares encon-
traram com ele 01 (uma) bu-
cha de maconha, 02 (duas) 
porções de cocaína, 01 (uma) 
balança de precisão e mate-
rial para embalar as drogas. 

O homem, de 26 anos, foi en-
caminhado para a Delegacia 
de Polícia de Matipó, para as 
providências legais, com base 
na (*) legislação sobre o tema 
pacificada pelo Superior Tri-
bunal Federal (STF).
 A decisão do STF des-
criminalizou o porte para con-
sumo só da maconha, determi-
nando que sejam presumidos 
usuários quem estiver com até 
40 gramas da droga ou com 
06 (seis) plantas fêmeas de 
maconha. O porte de quaisquer 
quantidades de outras drogas 
continua sendo crime.

PM apreende pés de 
maconha plantados em baldes

MATIPÓ

PAULA CÂNDIDO

OPERAÇÃO TEXAS

indivíduos vestindo roupas 
escuras e camufladas, que 
procuravam pelo jovem. A 
vítima tentou fugir pelos 
fundos da residência, mas 

47º Batalhões (Leopoldina), 
além da Polícia Civil e do Cor-
po de Bombeiros foi realiza-
ção a “Operação Texas”, em 
Teixeiras, na terça-feira, 03 
de dezembro.

te aconteceu ao amanhecer 
do dia (5h40min). “Segun-
do relatos de testemunhas 
oculares, o motorista do mi-
cro-ônibus convergiu para 
subir a Rua Etelvino Gui-
marães, quando o ciclista 
(Thalles Silveira da Rocha) 
estava descendo a rua, es-
tava na contramão e veio 
a bater no ônibus”, disse o 
policial militar. 
 O Corpo de Bombei-
ros conduziu o trabalhador 
para a Unidade de Urgência 
e Emergência do Hospital 
César Leite. A perícia técni-
ca da Polícia Civil realizou 
os levantamentos. Segundo 

 Com uma ação que 
mobilizou 78 policiais da 10ª 
Companhia Independente da 
PM, que tem sede em Viço-
sa, com apoio de equipes da 
Rocca (cães) do 21º (Ubá) e 

 Na manhã de se-
gunda-feira, 02 de dezembro 
de 2024, um homicídio foi 
registrado na zona rural de 
Taquaraçu, em Paula Cândi-
do. Homem de 23 anos foi al-
vejado por disparos de arma 
de fogo. A ocorrência mo-
bilizou equipes de policiais 
militares, que realizaram 
diligências e identificaram 
parte dos envolvidos.
 O pai do jovem as-
sassinado presenciou o cri-
me e disse para os policiais 
militares que a propriedade 
da família foi invadida por 

 O trabalhador 
Thalles Silveira da Rocha, 
26 anos, sofreu ferimentos 
graves num acidente no iní-
cio da manhã de terça-fei-
ra desta semana, dia 03 de 
dezembro. Ele ia para o tra-
balho, quando sua bicicleta 
bateu em um micro-ônibus 
na esquina da Rua Antônio 
Welerson com a Rua Etel-
vino Guimarães, no centro 
de Manhuaçu. O homem foi 
socorrido com suspeita de 
traumatismo craniano e fale-
ceu horas depois.
 De acordo com o te-
nente Werner, da Polícia Mi-
litar de Manhuaçu, o aciden-

crédito da foto: divulgação da PM de Matipó

foi cercada pelos autores e 
atingido pelos disparos.
 Os suspeitos che-
garam ao local utilizando 
um veículo Gol preto (placa 

 Ao todo, 14 man-
dados de busca e apreensão 
foram cumpridos em resi-
dências de 12 pessoas com 
histórico criminal. Até o mo-
mento, 04 (quatro) pessoas 

o relato dos Bombeiros, o ci-
clista teve um traumatismo 
crânio-encefálico e foi so-

HAD-1F58) e uma motocicle-
ta Honda CG 160 Fan, de cor 
vermelha, placa TCJ-2G04. 
No sistema da PM, a moto-
cicleta conferiu que havia 
queixa de furto/roubo. Após 
o crime, os veículos foram 
encontrados pelos militares 
e apreendidos.
 Durante as inves-
tigações, foi identificado o 
proprietário do veículo Gol, 
que seria líder de uma orga-
nização criminosa relacio-
nada ao homicídio. Entre os 
envolvidos, um homem de 
20 anos foi preso.

foram presas. Também fo-
ram apreendidas 02 (duas) 
armas de fogo, munições, 
celulares e outros itens que 
podem ajudar nas investiga-
ções de crimes anteriores.

corrido num quadro grave. 
Infelizmente, ele não resistiu 
e faleceu horas depois.

Envolvido em assassinato 
na zona rural foi preso pela PM

Trabalhador morre no centro de Manhuaçu após 
bater com sua bicicleta de frente contra um micro-ônibuselhore os resultados 

da sua empresa com a

A3TV.BR
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PM de Viçosa prende homem suspeito 
de tráfico de drogas no Bairro Laranjal

Incêndio em residência mata 
mais um na Zona da Mata

ciais militares visualizaram 
o homem arremessando 
vários invólucros brancos 
pela janela. Com ele foram 
encontradas as drogas e os 
outros materiais apreendi-
dos. Ele foi preso e conduzi-
do para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil.
 Carro bate em ár-
vore na estrada de Guarani 
- Na manhã de domingo, 1º 

no Bairro Colônia, em Vis-
conde do Rio Branco.  
 No caso de Ubá, os 
bombeiros informaram que 
a porta de entrada precisou 
ser arrombada para aces-
so ao imóvel, que estava 
tomado por fumaça, prin-
cipalmente no 2º andar. 
Durante o combate ao fogo 
e o trabalho de rescaldo, o 
corpo foi localizado no hall 
de acesso a um dos quartos 
da residência. 
 Apesar do incên-
dio, os bombeiros informa-
ram que não foram identi-
ficados danos estruturais 

 No último sábado, 
dia 30 de novembro, guarni-
ção da Polícia Militar prendeu 
homem de 33 anos, no Bairro 
Laranjal, em Viçosa. Foram 
apreendidas 08 (oito) por-
ções de cocaína, dinheiro e 01 
(um) celular. A PM informou 
que a prisão ocorreu após 
uma denúncia anônima. 
 Quando chegaram 
no Bairro Laranjal, os poli-

 Mais um incêndio 
com morte é registrado em 
residência na Zona da Mata. 
Na madrugada de domingo 
passado, 1º de dezembro, 
aconteceu incêndio em 
uma residência no Bairro 
Eldorado, em Ubá. Segundo 
militares do Corpo de Bom-
beiros, no interior do imó-
vel foi encontrado o corpo 
de um homem de 46 anos 
já sem vida. Na segunda 
semana de novembro, uma 
criança de 08 anos morreu 
após ter cerca de 70% do 
corpo queimado durante 
um incêndio em uma casa, 

Crédito da foto: divulgação Corpo de Bombeiros

Droga e dinheiro apreendidos em Viçosa (crédito da foto: divulgação da PM) O carro bateu em uma árvore e provocou ferimentos em duas pessoas (crédito da foto: divulgação PM)

 A Delegacia de 
Polícia Civil de Rio Casca 
indiciou um homem de 
48 anos, suspeito de abu-
sar sexualmente de uma 
menina de apenas 05 
(cinco) anos. No mês de 
maio de 2022, a criança 
teria ido até ao comércio 
do homem a pedido da fa-
mília. Em depoimento co-
lhido sob o rito especial, 
a criança relatou como o 
abuso teria acontecido.
 Depois que a mãe 
notou uma mudança de 
comportamento na filha. 
Ela indagou sobre o que 
teria ocorrido. A criança 
narrou toda a dinâmica 
da ação do criminoso. 
Depois disso, a família 

prestou depoimento aos 
investigadores da Polí-
cia Civil. O investigado 
negou todo o ocorrido. A 
criança, entretanto, nar-
rou com firmeza o que te-
ria acontecido, em conso-
nância com o que já havia 
dito para sua mãe.
 Após a colheita 
dos elementos informati-
vos, restando clara a exis-
tência do crime e indícios 
suficientes de autoria, o 
homem, que à época pos-
suía 46 anos, foi indiciado 
e o inquérito foi remetido 
para a Justiça. Aguarda-se 
para as próximas horas 
que a Justiça de Rio Casca 
decrete a prisão preventi-
va do homem.

Delegacia de Polícia Civil 
indicia homem por abuso 

sexual de criança de 05 anos

RIO CASCA

de dezembro, um capotamen-
to foi registrado na rodovia 
que liga a cidade de Guarani 
ao município de Rio Novo. 
O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) 
esteve presente e socorreu 
02 (duas) vítimas. Elas foram 
encaminhadas ao Hospital 
Santa Isabel, em Ubá.
 As vítimas são 01 
(uma) mulher de 30 anos, 

aparentes na residência. As 
causas do incêndio ainda 

identificada pelas iniciais 
J.S.O.P., com suspeita de fra-
tura nas pernas, e 01 (um) 
homem de 20 anos, identifi-
cado como T.S.P: apresentou 
dores no tórax. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, o mo-
torista perdeu o controle do 
veículo, que capotou, caiu 
em uma área de mata às 
margens da rodovia e bateu 
numa árvore.

não foram determinadas e 
deverão ser investigadas.



Sexta-feira, 06 de dezembro de 2024

Matheus Costa ganha ouro na última disputa do ano de 2024

O técnico Jayme Costa (dir.) recebeu do Grão Mestre de taekwondo Lécio uma medalha de recordação da competição. Ao centro o medalhista de ouro Matheus 
Costa (crédito da foto; arquivo pessoal)

quistou mais uma medalha 
de ouro. A sua performance 
aconteceu no Poliesportivo 
Divino Braga Betim.
 Ele esteve parti-
cipando da 1ª edição do 
Taekwondo Games 2024, 
quando lutou no tatame 

Nova União LifeStyle, que fica 
na Avenida Francisco Vieira 
Martins, em Palmeiras, a gradu-
ação e troca de faixa dos alunos. 
Estiveram presentes na ocasião: 
o presidente da Liga Mineira 
de Jiu-jitsu, Thales Guimarães 
Brow; os mestres Fabio Andra-
de, Leonardo Alcântara, Juliano 
Gema, Reinaldo Lana, Marcio 
Duque, além do mestre e pro-
fessor Loverty Gomes, que está 
à frente da LifeStyle. 

do Centro Poliesportivo 
Divino Braga. Matheus é 
beneficiário do Bolsa Atle-
ta (Governo Federal) via 
secretaria municipal de 
Esporte, Lazer Juventude 
(Semej). Seu técnico é seu 
pai, Jayme Costa.

 A Academia Nova 
União prestou homenagem 
à defensora pública Raquel 
Tenório, a coordenadora da 
Casa Lar Cláudia, e a empresa 
Coferpon, que foram de gran-
de importância para o proje-
to social Lutando pela Paz. O 
mestre Loverty Gomes também 
agradeceu aos coordenadores 
do projeto Maycon Vinicius, 
Marcos Miranda, Genivaldo de 
Oliveira e Paula Beathriz. 

 No dia 1º de dezem-
bro, o taekwondista ponte-
-novense Matheus Costa, 16 
anos representando o Ins-
tituto Montessori, em sua 
última competição, lutou e 
venceu na categoria Sub- 21 
(adulto) até 74 quilos: con-

 A Academia Nova 
União LifeStyle/Ponte Nova re-
alizou na última sexta-feira, 29 
de novembro, o seminário com 
o professor e mestre Fábio An-
drade, que deu início da gradu-
ação de atletas e exame de grau 
na academia. Acompanhado do 
mestre Leonardo Alcântara, o 
mestre Fábio Andrade recebeu 
mais de 60 pessoas para o seu 
seminário, dentre eles alunos 
das filiais LifeStyle de Juiz de 
Fora, e alunos da Guará Team, 
da cidade de Guaraciaba. 
 Fundador da Família 
Bangu, academia que fica na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro, 
o mestre Fábio Andrade que é 
conhecido mundialmente pela 
sua história dentro do Jiu-jitsu, 
e por ser um grande formador 
de campeões. O seminário de 
Ponte Nova, que contou com 
o auxílio do mestre Leonardo, 
teve o intuito de passar para 
os participantes, posições, ras-
pagens e passagens de golpes, 
pontuações e regras relaciona-
dos a posição explicada. 
 Na manhã de sábado, 
30 de novembro, aconteceu na 
sede da academia de Jiu-jitsu 

Academia de Jiu-jitsu de realiza exame de 
grau e troca de faixas de alunos e atletas

Liga de Desportos recebe inscrições para 
Copa Ponte Nova Sub-20 prevista para 2025

 Thairone Veras 
Barbosa, da Escola Novo 
Tigre de Taekwondo, de 
Manhuaçu, voltou a brilhar 
em mais uma competição 
de alto nível encerrando 
sua temporada de 2024 em 
grande estilo.  Durante a 
competição Frente a Frente 
Open realizada no domingo 
passado, 24 de novembro, 
em São Paulo, Thairone Ve-
ras Barbosa conquistou o 
1º lugar na categoria adul-
to, até 58 quilos, após ven-
cer 02 (duas).
 O repórter Eduar-
do Satil, do Portal Caparaó, 
com essa vitória, ele adi-
ciona mais uma medalha 
de ouro ao seu currículo, 
consolidando como um dos 
grandes nomes da sua ca-
tegoria. Thairone mostrou 
muita dedicação e técnica. 
“Essa medalha de ouro é 

fruto de todo o trabalho, 
que ele vem realizando ao 
longo do ano. Para o ano 
de 2025, a expectativa é 

de grandes conquistas", 
destacou Maikron Barbosa, 
técnico e professor da Es-
cola Novo Tigre.
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O que o Cruzeiro precisa para conseguir vaga 
para a Copa Libertadores da América de 2025
 O Cruzeiro precisa 
ganhar do E.C Juventude, 
equipe do Rio Grande do 
Sul, em partida que será re-
alizada neste domingo, 08 
de dezembro, às 16 horas, 
no Estádio Alfredo Jaconi, 
em Caxias do Sul e torcer 
para um tropeço do Bahia, 
que joga em casa contra o 

Atlético Clube Goianiene-
se. Pior time do campeona-
to e rebaixado.
 Ao fim da 37ª e 
penúltima rodada, o time 
mineiro ocupa a 9ª posi-
ção do Campeonato Brasi-
leiro, com 49 pontos, fora 
do grupo dos 08 (oito) pri-
meiros que garantem vaga 

no torneio. Na quarta-feira, 
dia 04 de dezembro, o Cru-
zeiro fracassou em enca-
minhar a classificação ao 
perder, de virada para o vi-
ce-líder Palmeiras, no Mi-
neirão, em Belo Horizonte. 
A briga pela última vaga 
na próxima Libertadores é 
contra o Bahia.

Campo do Vau Açu E.C recebe alambrado e cercamento
 Moradores do Dis-
trito Vau Açu comemoram 
a entrega do alambrado do 
campo do Vau Açu E.C. A 
benfeitoria era reivindicada 
desde os tempos da criação 
do espaço para comunida-
de conseguido por meio do 
vereador Wilson Carvalho e 
Silva, ainda durante a admi-
nistração do Prefeito Sette 
de Barros (1983-1988). Em 
processo de reorganização, o 
Vau Açu EC está com nova di-
retoria e em dia com as suas 
obrigações legais.
 O alambrado com 
tela foi construído pela Cons-
trutora Lafer Ltda, de Ponte 
Nova, coordenada pelo enge-
nheiro civil Lúcio Romagnoli. 
A conclusão foi anunciada na 
quinta-feira, 05 de dezembro 
de 2024. A obra foi consegui-

 De finalista de 02 
(duas) copas à briga contra o 
rebaixamento no Campeona-
to Brasileiro. O Atlético-MG 
entrará em campo na última 
rodada da Série A em busca de 
um bom resultado para se sal-
var da queda para a segunda 
divisão. O Galo recebe o Clube 
Athletico Paranaense, domin-
go, dia 08 de dezembro, às 16 
horas. Precisa pontuar para 
evitar um último vexame no 
ano de 2024.
 A conta para o Galo 

da com recursos provenientes 
de emenda parlamentar do 
deputado estadual Adriano 
Alvarenga (PP), com interme-
diação da vereadora Aninha 
de Fizica (PSB).
 O Distrito Vau Açu 
fica a 14 quilômetros de Ponte 

das Alterosas é simples. Bas-
ta empatar com o Furacão 
para garantir a permanência 
na Primeira Divisão. O time 
paranaense também entrará 
em campo lutando contra 
a queda e com a situação 
ainda mais delicada. Se for 
derrotado diante da torcida, 
o Clube Atlético precisará 
torcer em outros jogos da ro-
dada. Mais especificamente, 
o Galo Mineiro, necessita de 
uma derrota do Fluminense 

Nova, com acesso pela MGC-
120 e entrada para a rodovia 
que dá acesso ao município 
de Guaraciaba. O distrito é 
servido pela linha de ônibus 
da São Jorge Autobus, trans-
porte coletivo de concessão 
pública municipal. 

ou no máximo um empate 
do Bragantino.
 Na última rodada, o 
Fluminense enfrentará o Pal-
meiras, no Allianz Parque. 
O time paulista ainda briga 
pelo título da Série A. Já o 
Red Bull Bragantino jogará 
no Estádio Nabi Abi Chedid, 
em Bragança Paulista, cida-
de do interior de São Paulo, 
contra o rebaixado Criciúma. 
Todos os jogos da última ro-
dada serão realizados no do-
mingo, às 16 horas.

O que o Galo precisa para escapar do 
rebaixamento e ir para a Copa Sul-Americana


